

Projet MAYAG

Ebranler la chaîne d'approvisionnement de drogues de synthèse et de médicaments contrefaits contenant des produits stupéfiants illicites

► CONTEXTE

Le trafic de stupéfiants est l'une des infractions les plus fréquemment citées par les pays membres comme constituant une menace criminelle grave. Malgré la pandémie de COVID-19 et les restrictions relatives à la mobilité du commerce et au transport, le marché des stupéfiants et des substances illicites n'a cessé de s'accroître.

Les tendances ont évolué, la chaîne d'approvisionnement s'étant adaptées aux nouvelles restrictions via de nouveaux itinéraires et en expédiant un volume plus élevé de drogues en une seule fois, contribuant ainsi à un usage progressif

des voies maritimes et du fret dans le cadre du trafic. Les tendances en matière de consommation ont également changé, et des saisies record sont régulièrement annoncées.

Il existe un marché lucratif pour les organisations de trafiquants en Asie de l'Est, en particulier pour la vente de drogues de synthèse comme la méthamphétamine et la kétamine, qui sont de plus en plus populaires auprès des consommateurs.



Projet MAYAG

Le marché du Moyen-Orient est touché par une grande quantité de captagon, et de plus en plus de pays font face aux conséquences néfastes du fentanyl et de ses analogues.

En ciblant les pays fournisseurs de précurseurs ainsi que ceux de transit et de destination, le projet Mayag vise à affecter chaque étape de la chaîne d'approvisionnement des stupéfiants.

OBJECTIFS

Le projet Mayag a pour objectif de renforcer la coopération internationale et de démanteler les organisations criminelles transnationales qui se livrent à la fabrication, au transport et à la vente de drogues de synthèse et de médicaments contrefaits contenant des produits stupéfiants illicites.

Ce projet vise à identifier les nouvelles tendances, à mener une action de sensibilisation et à l'élaboration de bonnes pratiques, tout en apportant un soutien analytique et opérationnel aux enquêtes afin de combattre la menace posée par les drogues de synthèse.

Il ciblera tous les aspects de la chaîne d'approvisionnement criminelle, notamment les précurseurs chimiques utilisés pour fabriquer les substances illicites, les itinéraires internationaux de trafic et la distribution en gros et en détail.

Bien que l'accent soit mis sur les pays de la région Asie-Pacifique, ce projet est une initiative mondiale.

Calendrier: 2023 - 2026

Budget: 1,2 million d'EUR

Donateur: Police nationale coréenne (KNPA)

En coopération avec



► ACTIVITÉS MENÉES DANS LE CADRE DU PROJET

Les activités menées dans le cadre du projet Mayag reposent sur trois piliers principaux :

Pilier 1: Soutien Opérationnel

Le projet comprend des opérations régionales et transnationales, ainsi que le déploiement d'équipes de soutien opérationnel et la tenue de réunions de coordination des enquêtes.

Pilier 2: Soutien en matière d'analyse

Ce soutien englobe l'analyse opérationnelle, notamment via les notices d'INTERPOL, les rapports opérationnels et le partage de connaissances opérationnelles.

Pilier 3: Soutien technique et renforcement des capacités

Le projet vise à dispenser des formations aux bénéficiaires sur les sujets suivants :

- Base de données Relief d'INTERPOL ;
- Capacités et expertise déployées par INTERPOL pour aider ses pays membres ;
- Laboratoires clandestins et profilage des passagers ;
- Formations sur les enquêtes financières en lien avec les affaires de drogue ;
- Biométrie.



INTERPOL

General Secretariat
200 Quai Charles de Gaulle
69006 Lyon, France
Tel: +33 4 72 44 57 19
www.interpol.int